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LE MOT DU MAIRE 

    Dossier majeur pour notre commune, le plan local dʼurbanisme 
mobilise lʼéquipe municipale et plus particulièrement le groupe de 
travail, sur un rythme soutenu. Ce nʼest pas moins dʼune réunion 
par semaine, voire deux, quʼanime notre chargée de mission. 
    Lʼobjectif affiché pour une validation à lʼété 2016 de ce dossier 
sera réalisé. 
    De gros projets, comme le développement du domaine skiable 
vers le Mont Valaisan sont suspendus à lʼapprobation de ce 
document. 
    Lʼaménagement, lʼéquipement, le paysage et lʼenvironnement 
sont des données prises en compte dans nos débats. Il a fallu 
sʼadapter à cette nouvelle règlementation pour définir ce que sera 
notre projet dʼaménagement et de développement pour les dix 
prochaines années. 
    Garder une croissance raisonnable pour nos villages et 
permettre à notre poumon économique quʼest la station, dʼétoffer 
son offre, telle est lʼéquation que lʼon doit résoudre. 
    Pour la station, notre préférence clairement affichée, ira vers 
lʼarrivée dʼun village club et dʼhôtels. Ces projets permettront 
dʼaccroître notre attractivité et de répondre à une demande de 
clientèle non satisfaite à ce jour. 
    En parallèle, il nous faut aussi nous préoccuper du parc 
touristique actuel. Certaines résidences, victimes du temps qui 
passe, ont besoin dʼune remise à niveau. Le conseil municipal 
sʼest engagé dans cette démarche avec lʼaide dʼune structure 
comme Atout France et des copropriétés volontaires.
    Ces axes de travail sont compatibles avec les grandes 
orientations dʼaménagement du territoire voulues par le Schéma 
de Cohérence Territorial, à lʼéchelle de notre vallée. 
    Les récentes baisses des dotations de lʼEtat nous obligent aussi 
à une gestion rigoureuse de nos finances. 
    Vous trouverez dans cet ECHO le reste de lʼactivité municipale 
et lʼactualité associative. 
    Le 26 septembre a eu lieu cette magnifique fête Terre Terroir
Tarentaise ! Avec lʼinauguration de la rénovation des peintures de 
lʼéglise, elle a permis, le temps dʼune journée, de mettre en valeur 
notre commune, nos coutumes et nos traditions en nous 
replongeant dans nos racines. Merci à toutes celles et tous ceux 
qui ont contribué à la réussite de cet évènement. 
    Cʼest avec beaucoup dʼoptimisme que jʼaborde la nouvelle 
année. 
    Bonnes fêtes de fin dʼannée. 
    Je vous souhaite à toutes et à tous, santé et bonheur pour 2016, 
avec mon réconfort pour ceux qui sont dans la peine et lʼisolement.
                                                      
Jean Claude FRAISSARD 

Magazine dʼinformations de la commune de Montvalezan 500 exemplaires. 
Conception, réalisation, mise en page : Secrétariat général de la Mairie de Montvalezan, Monsieur le Maire.  
Tél : 04 79 06 84 12 
Impression : Imprimerie lʼEdelweiss, tél. 04 79 07 05 33 
Photos : OT, Associations locales, Mairie, DSR, Thierry Gaide 

Rendez-vous du Maire 
Du lundi au vendredi de 14h à 17h – tél. 04 79 06 84 12 

(Se renseigner auprès de Christelle STEVEZ) 
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AVIS 
 

 
   Arrivées : * Benjamin Etienne, Police Municipale 
      
        

Nous lui souhaitons la bienvenue dans notre Commune. 
 

 
 

 
Desserte des hameaux saison d’hiver 2015/2016 

 
Le service des navettes est reconduit pour la saison d’hiver 2015/2016 et elles desserviront 
au départ de Séez tous les jours les hameaux de MONTVALEZAN. Pour les horaires, se 

renseigner auprès de la Mairie ou à l’Office du Tourisme de La Rosière. Cette navette remonte aussi les 
élèves du collège et du lycée le mercredi midi. 
  

Ce service est gratuit sur le territoire de la Commune. 
 
 

 
 

Navettes soirées saison d’hiver 2015/2016 
 
Le service des navettes soirée est reconduit pour la saison d’hiver 2015/2016, du 12 décembre 2015 au 
23 avril 2016, entre le centre station et la zone des Eucherts de 20h à 23h. 

Attention ce service sera assuré tous les soirs de la semaine SAUF le samedi soir. 
  

Ce service est gratuit. 
 
 
 
 

La Station Service de La Rosière 
 

Accès libre tous les jours 24h/24h 
 

La gestion est confiée à la Régie Electrique de Montvalezan. 
 
 
 

 
Horaires de la mairie 

 
 Du lundi au jeudi :   de 8h00 à 12h00 et de 13h30 à 17h 
 Le vendredi :   de 8h00 à 12h00 

 
 
 
 

La déchetterie 
 
Du 1er avril au 30 novembre : les lundis, mercredis, vendredis et samedis de 13h30 à 18h et les mardis 
et jeudis de 9h à 12h 
 
Du 1er décembre au 31 mars : les mardis, jeudis et samedis de 13h30 à 17h15 
 
Pour tous renseignements s’adresser auprès de la Maison de l’Intercommunalité de Haute Tarentaise   
Tél. 04 79 41 01 63  
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SERVICES TECHNIQUES – TRAVAUX – VOIRIE 
 

BATIMENTS  
 
 
 
  Des barrières ont été mises en place sur le mur de l’église 
et sur le mur du jardin de la cure 
 
Entreprise : ABC Métallerie 
 
Coût : 13 200 euros TTC 
 
 
 
 
 
 

 
 
Les cours des deux écoles ont été clôturées par du grillage  
rigide. 
 
Entreprise : CSA 
 
Coût : 8 820 euros 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
  La salle du conseil municipal a été 
entièrement refaite : peinture des murs et du 
plafond, remplacement du sol, électricité, 
changement des rideaux 
 
Entreprises : Martin Franck 
                     Firmelec 
                     Vitrerie de Haute Tarentaise 
                     Syl 
 
 
Coût : 20 679 euros TTC 
 
 
 
 

 

VEHICULES 
 
En remplacement du Mascott la commune a fait l’acquisition d’un véhicule type transporteur. 
L’hiver ce véhicule, équipé d’une saleuse et d’une étrave, permettra la salage des voiries communales. 
L’été il sera utilisé pour les divers chantiers effectués par les services techniques. 
Entreprise : Dauphiné Poids Lourds 
Coût : 118 800 euros TTC 
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VOIRIE 
 
 
Afin de sécuriser l’accès au Solliet  
          des grillages de protection ont été mis en place à 
l’amont de la route 
          des arbres présentant un risque de chute ont été 
coupés à l’amont 
          afin que les racines ne déstabilisent pas la chaussée 
d’autres arbres ont été abattus à l’aval 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
Entreprises : BTM  
                   Arpin Jean-Marc,  
                   Peronnier Jean-Yves 
                   ONF  
 
Coût : 43 723 euros TTC 
 
 
 
 
 
 
 
         Afin d’élargir la route pour la pose  
         de glissières de sécurité un mur a été  
         construit à la sortie de la déchetterie.  
 
         Entreprise : Giachino  
 
         Coût : 12 804 euros TTC 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La campagne de mise en place de glissières 
de sécurité s’est poursuivie cette année  
entre le Villaret et la déchetterie. 
 
Entreprise : Colas 
 
Coût : 13 807 euros TTC 
 
 
 
 
 
 
Des travaux de PATA, d’enrobé et de marquage au sol sur diverses zones ont été effectués par l’entreprise 
COLAS pour un coût de 63 304 euros TTC. 
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TOURISME – ENVIRONNEMENT 
 
 
Lors de la construction du nouveau télésiège du Plan de Repos l’année dernière la DSR a aménagé un local 
avec des WC. La commune a participé financièrement à cette édification, à hauteur de 26 694 euros, et 
utilise ces locaux l’été pour servir de toilettes pour la zone de jeux du Plan de l’Arc. 
 

 
 
 
  En remplacement de la structure d’escalade existante un rocher 
naturel  
  a été mise en place au Plan de l’Arc. Ce rocher provient du secteur 
de     
  Bellecombe sur la commune de Séez 
     
  Deux guides ont été installées des prises artificelles 
 
  Entreprise : Marmottan 
                      Bureau des guides 
 
 
   Coût : 14 700 euros TTC 

  
 
 
 
 
 
Devant le vif succès de l’aire panoramique  
à l’entrée station il a été décidé de poursuivre 
l’aménagement par une table d’orientation. 
 
Entreprise : Empreinte 
Coût : 11 236 euros TTC 
 
Du mobilier a été construit par les services 
techniques 
 
 
 
 
 
 
      
 

 
   Les services techniques ont procédés à la création d’un 
réseau cablé sur le front de neige de la Rosière pour 
permettre l’installation d’une sonorisation. 
 
L’entreprise fournissant le matériel de sonorisation est SPE 
 
Coût : 18 523 euros 
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URBANISME ET FONCIER 
 
LES AUTORISATIONS D’URBANISME 
Au 15 novembre 2015, la  Mairie a délivré 13 nouveaux permis de construire, 7 permis modificatifs et 17 
déclarations préalables. 
 
Depuis le 1er juillet, l’Etat n’instruit plus les autorisations d’urbanisme (permis de construire ou déclaration 
préalable notamment). Afin de répondre à ce besoin, un service mutualisé pour les communes de la 
Tarentaise a été créé. C’est donc maintenant à Moûtiers au sein de l’Assemblée du Pays Tarentaise 
Vanoise (APTV) que sont instruites les autorisations. 
 
 
ELABORATION DU PLAN LOCAL D’URBANISME 

 
Suite à l’annulation du Plan Local d’Urbanisme (PLU) de la 
commune datant de 2010, le Conseil municipal, accompagné 
du bureau d’études EPODE, travaille depuis 2014 à 
l’élaboration d’un nouveau PLU afin de répondre aux projets de 
la commune et notamment l’aménagement du Mont Valaisan. 
 
Ce PLU devra prendre en compte les évolutions liées au 
Grenelle de l’environnement telles que la réduction de la 
consommation d’espace. Les grandes orientations définies 
dans le cadre du Schéma de Cohérence Territorial (SCOT) au 
niveau de l’Assemblé du Pays Tarentaise-Vanoise (APTV) 
devront également être respectées. 

 
Le diagnostic réalisé sur le territoire a permis de mettre en avant 3 enjeux majeurs pour le développement 
de la Commune dans les 10 prochaines années :  

- Préserver le cadre de vie et l’identité communale : trouver 
le juste équilibre entre développement urbain / touristique 
et préservation des ensembles environnementaux et 
agricoles ; 

- Proposer de nouveaux logements pour l’habitat permanent 
et l’hébergement touristique 

- Poursuivre le développement de la station, moteur de 
l’économie communale, pour s’adapter aux nouvelles 
clientèles et leurs besoins 

Après la présentation de ce diagnostic en réunion publique le 4 
février 2015, les élus ont travaillé à la définition du Projet 
d’Aménagement et de Développement Durables (PADD) qui exprime le projet d’intérêt général sur lequel la 
commune souhaite s’engager. Le PADD débattu en conseil municipal le 25 août dernier se décline en 5 
axes :   

 Favoriser un mode de gestion durable de l’espace 
 Préserver les activités agricoles et artisanales 
 Promouvoir un développement équilibré en affirmant les polarités  et en préservant la structure 

traditionnelle des hameaux 
 Renforcer la notoriété de la station 
 Conforter et diversifier l’offre des hébergements touristiques marchands tout en améliorant leur 

qualité et leur performance 

Une nouvelle réunion publique s’est tenue sur ce PADD le 26 août 2015. Rassemblant une cinquantaine de 
personnes à nouveau, les échanges ont été nombreux. 

Actuellement, le zonage et le règlement sont en réflexion. L’objectif est un arrêt de projet du PLU en début 
d’année 2016, puis une enquête publique au printemps pour une approbation à l’été 2016. 

Vous pouvez retrouver le calendrier du PLU, ainsi que les présentations faites en réunion publique sur le 
diagnostic et le PADD sur le site internet de la commune, rubrique urbanisme. Un registre de concertation 
est également à disposition du public en mairie et à l’Office du Tourisme.  
 

Une exposition présentant le PLU est installée à l’Office du Tourisme et en Mairie jusqu’à l’enquête 
publique. Venez la découvrir ! 

 



14

Pour mémoire, concernant le PLU 2010 annulé, une requête en Conseil d’Etat a été déposée. La réponse du 
Conseil d’Etat est toujours en attente. Aujourd’hui, les différentes demandes d’urbanisme sont donc 
examinées sous l’ancien plan d’urbanisme, c'est-à-dire le Plan d’Occupation des Sols (POS). 

 
LE SCOT TARENTAISE VANOISE 
L’Assemblée du Pays Tarentaise-Vanoise, rassemblant les 43 communes de notre vallée, a engagé 
l’élaboration du Schéma de Cohérence Territoriale (SCOT) depuis 2011. Ce document de planification et 
d’urbanisme définit les grandes orientations d’aménagement pour un territoire donné, et sur le long terme 
(réflexion pour les 15 à 20 ans à venir). 2015 a été une année importante pour le SCOT puisqu’il a établi son 
Document d’Orientations et d’Objectifs (DOO), dernière étape avant son approbation. C’est dans ce cadre 
que la commune a conduit 2 études importantes visant à la création de deux Unités Touristiques Nouvelles, 
afin de soutenir le développement de la station de la Rosière.   

- Un ascenseur de vallée : avec les Communes de Séez et de Bourg Saint Maurice, ainsi que le 
gestionnaire du domaine skiable (la DSR), une étude a été conduite afin de créer une liaison câblée 
entre le centre de Séez (vers le foyer rural) et la station de la Rosière (vers les Clarines), en passant 
par le Belvédère. Cette réflexion s’est couplée avec l’analyse des possibilités de développement 
d’une offre thermoludique sur le Belvédère qui viendrait compléter l’attractivité de la station. Le 
principe de cette liaison câblée, ainsi que la création des lits touristiques correspondants ont été 
inscrits au SCOT. Des études complémentaires devront ensuite être réalisées, notamment sur Séez, 
pour poursuivre la réalisation de ce projet. 

- Le renouvellement du site de l’altiport à la Rosière – accueillir un village-club : afin de favoriser 
le développement d’une offre d’hébergement touristique diversifiée, la commune travaille à l’accueil 
sur la station d’un village-club. Face aux besoins liés à ce type de projet ambitieux (ski au pied, 
surface nécessaire importante, accessibilité etc.), le site de l’altiport, qui a perdu sa vocation 
première, est envisagé pour son installation. Cela suppose, conjointement, une réorganisation 
partielle du domaine skiable, et notamment la modernisation des téléskis du Lièvre Blanc. Un 
dossier UTN a donc été déposé dans le cadre du SCOT afin de valider cette future implantation. 

Pour en savoir plus sur le SCOT : les documents de présentation et d’explication du SCOT, ainsi que son 
calendrier sont disponibles sur le site internet de l’APTV. 

 
LES PROJETS IMMOBILIERS EN STATION 
La Commune poursuivant le développement de la Station, a intensifié son suivi des projets immobiliers 
touristiques. A ce titre, les règlements du POS et les conventions dites « Loi Montagne » signées avec les 
promoteurs assurent une architecture respectueuse de l’habitat local et l’assurance d’une mise en location 
optimale pour une durée minimale de 18 ans. 

Cette année a vu notamment démarrer le projet attendu de longue date en centre station de la résidence 
dite du Roc Noir, ainsi qu’un projet d’accession à la propriété, le Lycopode. 

Panorama des dossiers en cours 

 Lot n° 6 de l’Averne : un nouveau projet attendu  
Face aux difficultés financières, l’ancien projet a dû être abandonné. Cependant, suite à la réussite de la 
résidence du Miravidi, un nouveau projet d’environ 10 logements haut de gamme déposé par O. Coppieters 
est attendu. Objectif travaux en 2016.  

 Lot n° 1 et 2 de l’Averne : 20 logements à construire  
Pour finaliser l’aménagement de ce secteur, l’ancien propriétaire a transféré son opération à Terresens. Le 
nouveau projet propose 20 logements touristiques conventionnés dont les travaux devraient démarrer au 
printemps 2016. 

 La résidence de tourisme « les Marmottons » : Les travaux de cette résidence de tourisme, 
classée 4 étoiles, comprenant 33 appartements, sont bien engagés maintenant et l’ouverture est 
prévue en décembre 2016.  

 
 La restructuration du site du Solaret / la Savoyarde  

Au regard de la localisation de ce foncier, au centre des Eucherts, et des enjeux de diversification de 
l’hébergement touristique de la station, la Commune recherche activement un opérateur pour réaliser 
notamment un hôtel. La commune envisage l’achat du foncier avec le support d’un organisme départemental 
(EPFL) pour débloquer les futures ventes et aménagements hôtelier de cette parcelle. 

 La rénovation-extension de l’hôtel la Roz  
Ce bâtiment vieillissant situé à la Rosière, route de l’Orée nécessite aujourd’hui d’être réhabilité afin de 
maintenir ces lits dans le secteur marchand. Vestia Promotions propose un projet de rénovation – extension 
du bâtiment permettant sa transformation en résidence de tourisme à caractère hôtelier de 22 appartements  
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correspondant au standing d’une résidence de tourisme classée 3 étoiles. La commercialisation devrait 
démarrer cet hiver pour des travaux au printemps. 

 L’hôtel « Les deux domaines » à Malatret.  
A ce jour les travaux sont suspendus faute de financement par l’opérateur, bien que le gros-œuvre soit 
quasiment achevé. Une procédure judiciaire est en cours. La Commune et la DSR s’investissent pour 
trouver la meilleure solution en vue de l’achèvement de cette opération qui affecte l’image de la station. 

 La résidence et l'hôtel de tourisme à côté de la maison du ski :  
Ce programme, porté par la SCI Roc Noir, comportera 34 appartements et une soixantaine de chambres 
d'hôtel. L'ensemble offrira également un commerce, un espace bien être ainsi qu'un restaurant dans la partie 
hôtel. La Commune réfléchit à l’acquisition de surfaces en rez-de-route afin d'y installer des services à la 
population (un cabinet médical, notamment). La résidence de tourisme, après une petite année de travaux, 
ouvre pour cet hiver 2015-2016. Le permis de l’hôtel est attendu pour le printemps 2016, en vue d’un 
démarrage des travaux en 2017. 

 
BATIMENT D’ACCESSION A LA PROPRIETE : LA SAVOISIENNE HABITAT 

 
Les travaux de cette résidence dédiée à 
l’habitat permanent sur la station sont aussi 
bien engagés. Livraison prévue début 2017. Le 
choix de la commune à travers ce programme 
est de proposer une offre de logements de 
qualité en accession à des prix maîtrisés pour 
des habitants à l’année. Il reste des 
appartements à acheter. Si vous êtes 
intéressé, vous pouvez vous adresser à 
Laetitia CENTOFANTE, responsable 
commerciale. Tel: 04.79.33.37.45 ou courriel : 
infos@savoisienne.com. Vous pouvez 
également vous renseigner sur le site : 
www.savoisienne.com 
 
 
 

 
DOMAINE SKIABLE ET UNITE TOURISTIQUE NOUVELLE DU MONT VALAISAN 
Le nouveau dossier pour l’UTN du Mont Valaisan a reçu l’autorisation du Comité de Massif le 4 avril 2014. 
En accord avec les partenaires et notamment les associations environnementales, il a été convenu la 
création d’un secteur de protection du biotope dans la Combe des Moulins, qui suit les lignes de crêtes et 
intègre la zone sommitale afin de valoriser et protéger les richesses naturelles présentes (zones humides, 
androsace alpine, tétras lyre). Aujourd’hui, la DSR attend l’approbation du PLU en cours d’élaboration afin 
de déposer les permis de construire, l’aménagement des pistes de ski et des remontées mécaniques. Un 
comité de suivi s’est réuni le 24 novembre en Sous-Préfecture afin d’arrêter les différentes échéances (dépôt 
des autorisations d’urbanisme, travaux, secteur de protection du biotope etc.). 

 
RECENSEMENT 
Janvier et Février 2015 ont vu se dérouler le recensement de l’INSEE sur la Commune. Ce comptage de la 
population est important pour Montvalezan puisqu’il détermine les montants financiers versés par l’Etat à la 
commune. Les chiffres officiels de la population seront connus en fin d’année. Le Conseil Municipal remercie 
le travail des 3 agents recenseurs et la participation des Montvalezanais à la réussite de ce recensement. Au 
1er janvier 2015 notre population était de 678 habitants. 

 
REMISE EN TOURISME DE L’IMMOBILIER DE LOISIRS 
Si la Commune s’investit pour le développement d’une offre nouvelle d’hébergement touristique sur la 
station, elle s’inquiète également du vieillissement des résidences existantes et de la baisse de fréquentation 
de ces dernières. La sous-occupation constatée de certains appartements pénalise l’activité de la station. 
Afin de soutenir le développement de la Rosière, il est donc important de favoriser la réoccupation de ces 
appartements par un accompagnement des propriétaires. En partenariat avec l’Office du Tourisme et le 
Domaine Skiable, la Commune cherche à se rapprocher des propriétaires pour mieux les connaître et  
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valoriser leur rôle dans le succès de notre station en incitant à la réhabilitation de leur résidence et de leur 
appartement pour répondre aux attentes nouvelles des clients.  

 
DU CHANGEMENT DANS LA PUBLICITE 
En 2012, la réglementation nationale sur la publicité extérieure, les enseignes et les pré enseignes a 
profondément été modifiée. Notamment, tous les dispositifs de publicité hors agglomération ont été interdit 
(sauf cas très spécifiques) et, ce, à compter du 13 juillet 2015.  
Afin de préserver nos paysages, la Commune a notamment sollicité l’ensemble des commerçants qui 
avaient installé une publicité sur la route RD 1090 pour qu’ils retirent leur dispositif.  
La commune remercie ces derniers qui ont tous joué le jeu et ainsi participent à l’amélioration de notre 
image touristique. 
 
Petit rappel : 
il ne sera pas possible de réinstaller même provisoirement ces publicités pour la saison d’hiver !  
 
Sachez également que :  

-      les pré enseignes et publicités lumineuses doivent être éteintes de 1h à 6h du matin, ainsi que 
les enseignes si l’activité a cessé 

-      les formats des publicités et la densité des dispositifs ont été modifiés 
 

Renseignez-vous pour savoir si vous respectez la nouvelle réglementation : 
http://www.savoie.gouv.fr/Politiques-publiques/Environnement-risques-naturels-et 
technologiques/Environnement/Publicite-exterieure 

 
TOUCHE PAS A MON DOMAINE PUBLIC ! 
Le domaine public appartient à tous et à chacun, il est donc par principe inaliénable et imprescriptible. 
Il est important car il permet de circuler, se rencontrer, d’échanger au sein de la Commune. Ainsi, tout 
souhait d’occuper une partie du domaine public doit faire l’objet d’une demande d’autorisation expresse 
auprès de la Mairie.  
Pour mémoire, l’occupation du domaine public est toujours temporaire, précaire et révocable. Elle est, par 
principe, soumise au paiement d’une redevance. 
Toute occupation illégale est susceptible de poursuites devant le tribunal administratif et punie une 
contravention de 5ème classe (une amende maximum de 1500 €). 
Si vous souhaitez occuper le domaine public pour vos activités, adressez-vous en mairie pour récupérer un 
formulaire de demande ou télécharger le sur le site internet de la mairie http://www.mairie-montvalezan.fr/ 
rubrique « Foncier ».  
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LA DSR 
 
TRAVAUX PISTES ETE 2015 

  
     Construction d’une barrière à vent sur la piste Gélinotte  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Création d’un chalet de stockage au Snowpark Poletta  
 
 
 
 
2ème phase de 
l’Espace Ludique 
du Petit Saint 
Bernard (portiques 
d’entrée de la 
zone, nouveaux 
modules…)  
 

                  
 
 

 
 
 
 
Travaux de terrassement de la piste Roc Noir  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Autres travaux « Pistes », non illustrés par ces photos :  

 Terrassement de la piste Marmotte jusqu’à la piste des Lauzes. 
 Terrassements ponctuels de la piste des Lauzes pour sécurisation de certains croisements. 
 Travaux de reverdissement sur le secteur du Plan de l’Arc et du tapis des Lutins. 
 Travaux d’élargissement de la fin de la piste de La Forêt. 

 
 
TRAVAUX RM ETE 2015 
 
 
 
Remise en conformité du CATEX de la Tête à 
l’Ane  
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Grande Inspection (35 ans) du TS Petit Bois  
 

 
 
 
Mise en place d’un lâcher sous poulie à la gare d’arrivée du TK Bellecombe 1  
 

 
 
Autres travaux « RM », non illustrés par ces photos :  

 Déploiement de dispositifs anti-sous-marinage sur les télésièges débrayables. 
 
 
LES NOUVEAUTES 
 
PARCOURS SKI DE RANDONNEE 

 
Le ski de randonnée et la freerando ont le 
vent en poupe. Le Domaine Skiable de La 
Rosière prend en compte ces nouvelles 
pratiques et facilite la pratique en créant 3 
itinéraires permanents de montée (descente 
par les pistes de ski alpin). Le but est d’offrir 
un espace de découverte ou d’entraînement 
où les skieurs peuvent monter en peaux sou 
leur propre responsabilité mais sur des 
parcours balisés et à l’écart du flux 
descendant des skieurs alpins. 
 
3 parcours seront ainsi balisés à la 
montée (panneau tous les 100m D+ et totem 
d’information au départ) : 
 

 Parcours de l’Hermine : Au départ des Ecudets pour rejoindre le virage des Arcades sur la route 
enneigée du col du Pt-St-Bernard par le sentier de l’hermine. 754m de dénivelé positif en forêt. 
Accessible de 9h à 20h. La descente sera possible jusqu’à 20h le soir par la piste « Fontaine 
Froide », sous la responsabilité du skieur mais sans risque de croiser un engin de damage. 

 Parcours du Roc : Au départ de la Rosière centre au niveau des téléskis Clarines vers le sommet du 
Roc Noir. 470m de dénivelé positif. Accessible de 9h à 17h. 

 Parcours à Serge : Au départ des Eucherts (au bout du tapis des Lutins) vers le sommet du Roc 
Noir. 480m de dénivelé positif. Accessible de 9h à 17h. 
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NOUVEL ESPACE DE LUGE DES EUCHERTS 

 
 
 
Juste au-dessus du tapis des Lutins, à côté du téléski 
du Dahu, entre les pistes vertes Dahu et Cabri, un 
champ de neige plus vaste et ensoleillé toute la 
journée est désormais ouvert pour la pratique 
exclusive de la luge. Facile d’accès, il offre des 
pentes plus variées et plus fortes que l’espace de 
luge de La Rosière (Manessier) plutôt destiné aux 
très jeunes. 
 
 
 

 
 
NOUVEAU CALENDRIER SCOLAIRE : LE RETOUR DU SKI DE PRINTEMPS ! 
 
Depuis quelques années, de nombreuses réformes du calendrier des vacances scolaires étaient venues 
chambouler les habitudes des clients en matière de séjour aux sports d’hiver.  
 
C’est notamment en avril, avec le glissement et le recul d’une semaine des vacances de printemps, que 
l’impact sur l’activité des stations de ski avait été le plus fort. En effet, en décalant les 3 zones de vacances 
sur la période allant de mi-avril à mi-mai, nombre de nos clients fidèles à cette période ne comprenaient pas 
pourquoi la station fermait alors même que leurs vacances scolaires n’avaient pas commencé. Non pas que 
le domaine skiable fermait plus tôt, c’est tout simplement que 2 zones sur 3 n’avaient plus de congés 
scolaires durant notre saison hivernale, qui elle ne bouge pas : 1 semaine avant les vacances de Noël pour 
l’ouverture et l’avant-dernière semaine d’avril pour la fermeture. 

 
Cela a également eu pour conséquence une 
concentration des séjours de ski à Noël-
Nouvel An et en février, situation 
défavorable tant pour les socio-
professionnels de la montagne que pour les 
clients…  
À l’issue de longues et difficiles tractations 
entre les professionnels du tourisme, avec 
Domaines Skiables de France en chef de 
file, et le Gouvernement, l’arrêté du 16 avril 
2015 de la Ministre de l’Education Nationale 
tombe.  
 
Dès la saison 2015-2016, c’est donc un 
nouveau découpage et un nouveau 
calendrier qui s’appliquera. Les acteurs  du 
tourisme s’en réjouissent. L'avancement des 
vacances de printemps d'une semaine, soit 
un retour au calendrier type d’avant 2010 
avec l’ensemble des zones sur le mois 
d’avril, permet le maintien d'une forte activité 
dans les stations de montagne, favorisant 
ainsi l’emploi et permettant à tous de profiter 
des avantages du ski de printemps : 
journées plus longues, températures plus 
douces, neige et soleil garantis, ambiance 
festive…  
 
Rendez-vous donc du 2 au 22 avril pour le 
Printemps du Ski à La Rosière-Espace San 
Bernardo.  Nous vous promettons de belles 
surprises…  
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LA SATISFACTION CLIENT 
 

Cette saison, 5290 clients ont reçu le questionnaire de satisfaction et 2074 ont souhaité nous faire part de 
leur avis sur leur séjour à La Rosière. Voici les tendances issues des résultats : 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
« A VOS SKIS » - MONTAGNE TV 
 
Mi-mars, une équipe de tournage de la chaine MONTAGNE TV a été missionnée par la DSR pour réaliser 
une émission de 26 min qui s’appelle « A VOS SKIS ». Le but, promouvoir un domaine skiable en montrant 
le meilleur : ses atouts, ses coins secrets, mais aussi la face cachée de l’exploitation (ouverture de la liaison 
France-Italie, fermeture des pistes…), le tout dans un style décontracté et convivial, sous forme d’interviews 
de gens qui animent la station. 
Ce reportage a été diffusé de fin mars à fin avril 2015 sur la chaîne Montagne TV, disponible via les « box » 
ou sur internet, et le sera pendant 2 mois cet automne, pour la promotion de l’hiver 2015/16 à La Rosière 
Espace San Bernardo. 
 
Rdv sur http://www.montagnetv.com/a-vos-skis-la-rosiere.html pour visionner l’épisode ! 
 

VOUS L’AVEZ ADORE L’HIVER DERNIER, DECOUVREZ ENCORE PLUS DE NOUVEAUTES SUR 
L’ESPACE DU PETIT ST BERNARD ! 

 
 
Jusqu’à 1500 passages par jour entre les sapins du nouveau parcours 
du Petit St Bernard durant l’hiver passé, et… pas que des enfants !  On 
peut dire que cette zone ludique et pédagogique  a été plus 
qu’appréciée, par les petits et grands. 
 
Cet été, la phase 2 des aménagements de la zone de la forêt a été 
lancée, avec  de nouveaux modules sympas : un tunnel, des itinéraires 
de variante, de nouveaux personnages, une meilleure signalétique… 
 
 
A très bientôt sur les traces de notre mascotte ! 
 
 

EN PROGRESSION 
 
Le nombre de questionnaires exploitables 
(+22%) – de 1700 questionnaires en 2014 à 
2074 en 2015 
La part des clients ayant l’intention de 
revenir la saison prochaine (64% en 2014 
contre 67% en 2015) 
Le confort des remontées mécaniques 
(+0,37) 
La qualité des conseils apportés pour le choix du 
forfait (+0,22) 
Le temps d’attente et l’organisation des 
files d’attente aux remontées (+016 et+0,12) 
La préparation et le damage des pistes 
(+0,15) 
Le balisage des pistes et la clarté de l’affichage 
aux caisses (+0,09) 
L’organisation des files d’attente aux caisses 
(+0,07) 
L’accueil du personnel de contrôle (+0,06) 
L’accueil des hôtesses de vente (+0,05) 

 

EN FAIBLE BAISSE 
 
Le taux de retour net (de 45% en 
2014 à 43% en 2015) 
La visibilité des informations pour 
le retour station (-0,11) 

STABLE 
 

La part des nouveaux clients dans 
la clientèle (36% contre 35% en 
2014) 
La note de satisfaction globale du 
domaine skiable de La Rosière 
(7,89) 
Le rapport qualité/prix 
La densité des skieurs sur les 
pistes 
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PROMOTIONS 
 
 « La Rosière, les neiges solidaires du Téléthon » : Pour sa journée d’ouverture, le samedi 12 
décembre, la station joue la carte de la solidarité avec de multiples animations au profit du Téléthon. Coté 
ski, le forfait journée  Espace San Bernardo sera vendu au tarif promotionnel de 20€, dont 5€ seront 
reversés à l’AFM. Tarif unique. Vente en caisse et sur  www.skilarosiere1850.com 
 
www.jeskieausoleil.com 
Lancé l’hiver dernier, JE SKIE AU SOLEIL, c’est LE site web des offres promotionnelles pour skier à petit 
prix à La Rosière Espace San Bernardo ! Durant toute la saison,  profitez  de remises exceptionnelles sur 
vos forfaits de ski journée, notamment le samedi. Parents, amis, voisins, on partage le bon plan 
www.jeskieausoleil.com  
 
 
DE L’AUTRE COTE DE LA FRONTIERE 

 

Nouveautés RM-Pistes : 
Travaux de nivellement et de remodelage des pistes n. 6 – La Nouva , n. 7B – Eaux Rousses et n. 14 – 
Terres Noires. 
 
Coupe du monde FIS La Thuile - 20 et 21 février 2016 : 

Un évènement au cœur de l’Espace San Bernardo à ne rater sous aucun prétexte. 
La Thuile accueille deux épreuves de la coupe du monde féminine de ski alpin cet hiver 2016. Une descente 
et un super-G auront lieu sur la magnifique piste n°3 – Franco BERTHOD.  
2 jours de grand spectacle et de ski très engagé sur une piste d’exception. 

 

 
 
Au nom de toute l’équipe de la DSR, 
Son Directeur, 
Jean REGALDO 
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LE CCAS DE MONTVALEZAN 
 

LE REPAS DES AINES 
Cette année les CCAS de Montvalezan et de Séez se 
sont associés afin que les aînés des deux communes 
se rassemblent tous autour d’un bon repas lors d’une 
journée conviviale, le dimanche 25 octobre au foyer 
rural à Séez.  

Cet évènement a rassemblé cent cinquante 
personnes venues se retrouver le temps d’un après-
midi. 

 

 

L’animation a été confiée à Michel Rosat, à l’accordéon et 
Michel Maitre, à la Batterie pour faire valser et tournoyer nos 
séniors. 

 
 
 
 

 
Merci à toute l’équipe du restaurant les 
Gentianes pour la décoration de la salle, le 
repas et le service !!  
 
Quelques photos de nos ainés. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Après un beau discours de Madame Marie-Agnès Arpin, 
en hommage aux victimes de l’accident de car, place à la 
fête. 
Merci à tous les acteurs pour l’organisation de cette belle 
journée.  
 
 
Marie-Agnès Arpin avec les doyens de Séez : Marie Cossalter et Roger 
Reignier. 

 

 



23

LA GARDERIE PERISCOLAIRE 
Elle est maintenue pour la saison d’hiver 2015/2016. L’inscription préalable est obligatoire et se fait en 
mairie. La garderie périscolaire est ouverte du lundi 14 décembre 2015 au vendredi 8 avril 2016, les lundis, 
mardis, jeudis, vendredis soirs de 16h30 à 18h, hors période de vacances scolaires de la zone A. Le tarif est 
de 2,50€ la 1ère heure et 1€ pour la dernière ½ heure. 
 
 

LES RYTHMES SCOLAIRES 
Depuis septembre les temps d’activités périscolaires sont les vendredis après-midi de 13h30 à 16h30. 
Plusieurs activités sont déjà prévues comme le patin à glace, des cours d’italien, des cours de fitness et 
plein d’autres petites activités réalisées et menées par le personnel des écoles.  
Remerciements à toutes les personnes qui ont donné de leur temps afin de faire découvrir leur passion ou 
leur métier aux enfants. 
Quelques photos des activités de ce printemps qui parlent 
d’elles-mêmes, que du bonheur pour petits et grands !! 
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PERROS GUIREC 

Lors de leur séjour du 7 au 14 février 2015, 17 jeunes 
Perrosiens encadrés par 3 accompagnatrices ont pu 
bénéficier d’une semaine exceptionnelle, neige et soleil 
étaient au rendez-vous. 
Un grand merci aux familles d’accueil, aux magasins de ski 
qui fournissent les équipements, à la DSR, à l’Office du 
Tourisme à nos partenaires. 
 
 
 
 
 

En retour, du 11 au 19 juillet dernier, 18 jeunes et 
3 accompagnatrices sont allés à Perros-Guirec 
en Bretagne, un programme très chargé les 
attendait : voile, baignade, marche, relais kayak, 
visites …. 

A leur tour, des jeunes bretons viendront chez 
nous du 13 au 20 février 2016. 
 
 

« LES P’TITS MOUZETTES » 
 
Ouverte en décembre 2013, la crèche va connaitre son troisième hiver de fonctionnement. Toute l’équipe de 
la crèche vous accueille du lundi au samedi de 8h à 18h au cours de la saison d’hiver 2015/2016. 
 
La crèche connait un véritable succès grâce au professionnalisme du personnel et à la qualité des locaux. 
Le service est un moteur pour permettre aux jeunes familles de Montvalezan de conforter leur installation sur 
le territoire en proposant une solution de garde et d’animation à l’année pour leurs enfants de 3 mois à 4 
ans. 
 
Ainsi, cet hiver, les 15 places prévues seront remplies en tentant de répondre au mieux à toutes les 
demandes qui nous parviennent. La fidélité des usagers sera un facteur clé de la pérennité de ce service 
public destiné en priorité aux résidents et travailleurs de la Commune. 
 
Le Multi-accueil « Les P’tits Mouzettes » sera fermé pour les 
congés annuels 2016 au mois de Mai, la première semaine de 
septembre et aux vacances de la Toussaint. 
Les jours et horaires d’ouverture durant l’intersaison seront 
connus durant l’hiver. 
 
Pour tout renseignement vous pouvez contacter Madame Petja 
Ajdisek, Directrice, au 09 67 38 44 26. 
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REGIE ELECTRIQUE &  
SERVICE DES EAUX DE MONTVALEZAN 

REALISATIONS 2015 
 
Travaux communs Régie Electrique, Service des Eaux et Commune 
 
TRAVAUX DU GOLLET – Réfection des réseaux secs et humides 
La dernière phase des travaux de réhabilitation des réseaux humides et de renforcement des réseaux secs 
du quartier du Gollet a repris depuis le 18 Mai 2015. Ces travaux se dérouleront jusqu’à fin Octobre et 
concerneront la partie haute du Gollet et le chemin du Nant Cruet 
Conscients de désagréments entraînés par ces travaux pour les habitants du quartier du Gollet, la 
Commune, la Régie Electrique et le Service des Eaux ont décidé de solder cette année les travaux de ce 
marché en groupement. La tranche conditionnelle 3 initialement programmée en 2016 a été effectuée, afin 
de limiter les nuisances. Ces travaux s’inscrivent dans la politique de préservation de l’environnement 
recherchée par la Commune. 

 

   

    
 
Régie Électrique : 
 
TRAVAUX D’ENFOUISSEMENT DES LIGNES HTA SUR LE DOMAINE SKIABLE 
 
La tranche conditionnelle 2 a été lancée dès le printemps 2015 et a permis la suppression de la ligne 
aérienne entre Landelières et le Plan de l’Arc, soit 1 200 m. de fils nus aériens, 6 poteaux bois et 2 pylônes 
métalliques remplacés par 450 m. de câble souterrain. 
Ce chantier d’ampleur a permis sur 3 années, un nettoyage conséquent de ce secteur très fréquenté par la 
suppression de près de 6,5 kms de fils nus aériens, 28 poteaux bois et 6 pylônes métalliques. Les 4,5 kms 
de câble souterrain enfouis sont accompagnés de fourreaux qui permettront prochainement la mise en place 
d’un réseau de fibre optique. 
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Ce programme de travaux d’un montant total de près de 700 000 € H.T. est l’une des compensations au 
dossier UTN pour l’équipement du Mont Valaisan déposé par la Commune et la DSR. Il est financé en 
totalité par la Régie Electrique sur ses fonds propres. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
FETE TERRE TERROIR TARENTAISE 
 
Cette année, la Commune de Montvalezan a eu le privilège 
d’accueillir la 8ème édition de la fête Terre Terroir Tarentaise le 26 
Septembre 2015. A cette occasion, comme pour l’ensemble des 
manifestations se déroulant sur la Commune de Montvalezan, la 
Régie Électrique a réalisé les raccordements et mis à disposition du 
matériel pour l’alimentation des stands et a offert la fourniture 
d’électricité nécessaire à cet évènement... 
 
Entretien disjoncteur général poste de livraison 
La Commune a été alimentée par la centrale de Montvalezan la journée du Mardi 20 Octobre 2015, 
afin de permettre à l’entreprise SCHNEIDER de procéder à l’entretien du disjoncteur général du poste 
de livraison. 
 
 
PROJETS DE TRAVAUX POUR 2016 
 
Régie Electrique 

- Création d’un poste de livraison secours pour sécurisation de l’alimentation électrique de la 
commune, 

- Création d’un accès Personnes à Mobilité Réduite aux accueils et bureaux de la régie Électrique et 
du Service des Eaux, 

- Travaux d’enfouissement pour sécurisation par suppression de la ligne aérienne HTA entre sortie 
station et Sévolière (amènera par la même occasion une plus value esthétique certaine), 

- Étude en vue du déploiement de la fibre optique. 

Service des Eaux 

- Lancement de l’étude pour : 
* Projet de création de l’assainissement collectif du Solliet et création service incendie 

* Renforcement et sécurisation eau potable Solliet 

* Enfouissement réseaux secs et humides du bas du village du Solliet 

- Poursuite du programme de recherche et résorption des fuites 
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Le site internet 
La création d’un nouveau site internet a été confiée 
(après l’étude de nombreux dossiers) à la société C2IS 
disposant de bonnes références dans le secteur du 
Tourisme numérique. Le projet : créer un site internet 
plus intuitif, notamment laissant plus de place à 
l’expérience La Rosière, mais aussi créant des 
passerelles entre le contenu et les réseaux sociaux 
(une alimentation générée par nos clients) pour plus 
d’interactivité. Ce site utilise la technologie responsive 
design pour s’adapter à tous les types d’écrans. 
 

Boîte à outils 
Une « boîte à outils de la marque ou brand guideline » sera proposée par 
Propaganda pour harmoniser la communication de l’Office de Tourisme mais aussi 
de nos partenaires autour de valeurs fortes : sincérité, convivialité et implication. 
 

L’OffICE DE TOUrISME EN 2015 
 

Une année marquée par des chantiers d’importance, notamment la refonte de la stratégie marketing station, 
l’élaboration de nouveaux outils de communication et le renouvellement de nos appels d’offre. 

Le renouvellement de nos fournisseurs 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

 
 

L’affirmation de notre positionnement 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’Agence de communication 
Le contrat qui nous liait avec 
l’Agence Propaganda arrivait à 
échéance et nous devions donc 
relancer une consultation. Dans le 
courant de l’hiver, la commission 
communication s’est réunie à 
plusieurs reprises afin de réaliser la 
sélection des dossiers. Au terme de 
l’étude, l’Agence Propaganda a été 
reconduite dans ses missions pour 
accompagner le développement de 
la communication de La Rosière et 
clarifier la position marketing de la 
station en partenariat avec le 
cabinet Rock. 
 

L’Agence de Presse  
A l’instar de l’agence de 
communication, l’Agence de 
relations Presse Links a 
également été reconduite 
dans ses missions. En effet, 
le travail mené par cette 
agence commençait à porter 
ses fruits et sa connaissance 
de La Rosière a permis de 
nous engager sereinement 
pour les prochaines années. 
 

La Centrale de Réservation  
La centrale de réservation confiée 
à Ingénie a connu des 
changements importants : un 
processus de réservation plus 
fluide, un site internet totalement 
dédié à cet outil (pour plus de 
flexibilité) et une possibilité de 
réservation sur tous les supports : 
ordinateurs, tablettes, ou 
smartphones. Plus de la moitié des 
séjours proposés par la centrale de 
réservation sont aujourd’hui 
réservés en ligne. 
 

Des lignes claires 
Lors de la reconduction de l’Agence Propaganda, il avait été proposé d’intégrer une 
réflexion sur notre stratégie marketing et sur nos axes de communication. 
Forts du travail initialement réalisé en 2011 en accompagnement avec le Cabinet 
AGC Conseil, il nous a paru important de pouvoir reprendre cette étude et de la 
décliner en termes de, marketing et commercialisation. Une démarche au long court 
pendant le printemps et une partie de l’été permettant de valider des cibles 
prioritaires : 

 Familles fusionnelles - convaincre 
 Amis bons vivants - séduire 
 Ultra-fidèles – reconnaître, valoriser 
 Tribus internationales – fidéliser  
 Locaux - séduire 

Le plan d’actions, lui, se décline sur des actions de communications, des propositions 
de structuration de l’offre de La Rosière (en termes de services, d’équipements…) 
visant à satisfaire pleinement les cibles prioritaires.  
 
 

Photo : Propaganda 

 
     Crédit photo : Propaganda 
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Les premiers signes de cette évolution initiée par l’étude marketing :  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
En 2015, Une démarche collaborative renforcée 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Les évènements et les animations 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La brochure hiver / été 
On y retrouve les précédents 
ingrédients : Une marque 
reconnaissable et unique avec le 
logo encarté dans un fond rose, le 
panorama, le lien avec l’Italie, le 
soleil, la neige, les enfants, la 
famille, les sourires, la proximité, 
l’authenticité… Autant d’atouts qui 
font la force de la destination. Pour 
la création de ce document, nous 
avons dû casser les codes, tout du 
moins les faire évoluer, pour créer 
un véritable magazine d’expérience 
de La Rosière. Un grand merci à 
tous ceux qui ont contribué au 
succès de ce document : rédacteurs 
(trices) d’articles, relecteurs (trices), 
modèles, photographes… et pour 
vos témoignages positifs, qui nous 
encouragent encore à poursuivre 
dans cette voie. 
 

Le film de promotion hiver 
Egalement un outil né de 
cette réflexion où nous 
avons choisi d’accentuer le 
vécu à travers des portraits 
forts laissant une place 
importante à l’émotion, la 
proximité, la connivence 
tout en valorisant nos 
critères identitaires. 
 

Opération : La Rosière à 
Bruxelles 
Le 23 juin, La Rosière faisait 
étape à Bruxelles au Cercle des 
Voyageurs pour une opération 
d’envergure et de fidélisation où 
nous avons accueilli plus de 200 
personnes à l’occasion d’une 
soirée conviviale. Une quinzaine 
de partenaires de la station ont 
répondu présents pour animer 
cette soirée. Une vraie démarche 
collaborative internationale 
même, puisque nos amis italiens 
ont également fait partie de la 
fête pour concrétiser ce projet un 
peu fou. 
 

Et avec nos voisins 
Notamment avec la création d’une nouvelle carte de randonnée 
estivale éditée en collaboration avec Séez et La Thuile. Un outil 
qui a permis d’élargir le terrain de jeu des randonneurs et 
d’asseoir un peu plus notre position internationale même l’été. 
Avec Ste Foy pour nous permettre de mutualiser nos énergies et 
budgets notamment afin de participer à l’opération St Germain 
des Neiges organisée en novembre 2014 par France Montagnes 
où Goya – fidèle ambassadrice de la station a fait fureur ! 
Dans les moments difficiles également. Lorsque Séez et Bourg 
St Maurice n’ont pas hésité à nous prêter main forte dans le 
délicat épisode de la coupure d’électricité de l’hiver dernier.  
Avec La MIHT, pour l’accueil pour la seconde année consécutive 
d’une étape du Tour de l’Avenir à La Rosière. 
 

 
         Photo : Julien GAIDET – Création         
           Propaganda 

L’équipe de l’animation de l’Office de Tourisme a proposé un grand nombre de rendez-vous en cohérence avec le 
positionnement de la station et en étroite collaboration avec les associations qui animent et font vivre le territoire. 
Un grand merci aux associations, structures ou individualités qui portent des projets et font perdurer les traditions 
comme La Fête des Clarines, la Fête du Châtelard, la Gouille, le Rassemblement des St Bernard, la Freeride 
Junior Tour, la San Bernardo… ou qui créent de nouveaux évènements comme le Trail des Moulins, les Journées 
du Bien-être et la décoration Land Art de la liaison piétonne. 
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A savoir pour cet hiver 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Les Freeski Playoffs by Nissan 
Une sorte d’ovni dans le milieu 
du Freestyle où le classement a 
finalement moins d’importance 
que le plaisir qu’ont les riders de 
se retrouver pour évoluer sur 
cette énorme bosse et celui des 
vacanciers de savourer un 
spectacle hors du commun. Un 
évènement d’envergure qui 
mobilise les équipes de la DSR, 
l’ESF, l’Office de Tourisme, qui 
sans leur appui ne pourrait 
exister et qui sera renouvelé en 
mars prochain. 
 

Les évènements de l’hiver : 
Le programme des animations 

- Téléthon, les neiges solidaires : Samedi 12 décembre 
- La Rosière Backstage, les coulisses de La Rosière : Du 13 au 18 

décembre  
- Inauguration des parcours ski de randonnée : 18 décembre 

- Slalom FIS dame : 22 décembre 2015 
- La magie de Noël : du 19 au 25 décembre 

- Jour de l’an : 31 décembre  
- La Pachonnée : Dates à confirmer 

- Balade du Roc noir : Dates à confirmer 
- Carnaval/mardi gras : Mardi 9 février 

- Coupe du monde Descente/Super G Femme – La Thuile : 20 et 
21 Février  

- La Rosiere freeski Playoffs : 17 mars  
- Freeride Junior Tour : Samedi 12 mars  

- Pâques : Lundi 28 mars  
- Salon des vins : 1er au 3 avril 

- Happy Days : 04 au 08 avril  
 

En bref 
 Un guide de « Bienvenue » remanié avec un 

exemplaire en français et un exemplaire en anglais 
pour faciliter la lecture du document. 

 La webradio pour la diffusion des informations station 
(en français et en anglais) avec une playlist sympa. 
http://www.larosiere.net/web-radio.html  

 Le partage du local de l’Office de Tourisme de La 
Rosière aux Eucherts avec le bureau d’accueil de l’ESF 

 Un plan des balades pédestres hivernales revu pour 
faciliter la lecture 

 
 
 

De nouveaux partenaires qui 
rejoignent l’Office de Tourisme 

 L’Hospice du Col du Petit 
Saint Bernard 

 La résidence du Roc Noir  
 Le salon de thé Caffè Latte 
 La Ferme de Montvalezan 
 Le Camping de la Forêt 
 La Taverne du Mc Kinley 

(reprise d’activité) 
 La Flam’ 

 

 
Photo : Propaganda  
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En cet été 2015, le Golf de la Rosière, aidé par des conditions 
climatiques optimales, a réalisé le meilleur été de son histoire en 
terme de chiffre d’affaire. 

Tous les joueurs, composés essentiellement à parts égales de 
vacanciers, propriétaires et de locaux ont pu apprécier un 
parcours de très bonne qualité qui continue de s’améliorer grâce 
aux efforts financiers de la mairie et matériels des services 

techniques. De plus, grâce à la générosité de nos sponsors, ils ont pu s’affronter chaque semaine lors de 
tournois officiels  très bien dotés. 

Nous avons aussi accueilli de nouveaux joueurs locaux et de l’extérieur qui sont venus s’initier et découvrir 
ce beau parcours et ses joies. En effet, on ne le 
répète jamais assez, mais peu de stations de 
notre taille dans la région peuvent se vanter de 
posséder un golf. Le parcours « les myrtilles » à 
la Rosière est donc un atout majeur de notre 
station. Afin qu’il soit encore plus mis en valeur 
et pour faciliter l’apprentissage de ce sport, un 
practice (zone d’entraînement) va être construit 
et sera normalement opérationnel pour l’été 
2016. 

En parallèle, et grâce aux efforts de l’association 
du club (voir page associations) une école de 
golf va être créée. 

Alors tous à vos clubs, et n’hésitez pas à nous 
rejoindre ! 

Informations et renseignements : www.golfdelarosiere.com  

L’équipe du Golf 

 

TAXE DE SEJOUR 
 
La taxe de séjour est entièrement reversée au fonctionnement de l’Office de Tourisme de la Rosière, 
notamment pour la communication, l’animation, l’événementiel, afin de rendre les séjours des vacanciers 
toujours plus agréables… 

En mars 2015, prenant acte de la réforme de la taxe de séjour, la mairie a choisi d’instaurer un régime 
commun de taxation au réel pour tous les hébergeurs. 
L’un des objectifs de la réforme est d’améliorer le recouvrement de la taxe de séjour. La mairie a mis en 
place la taxation d’office vis-à-vis du redevable en cas de défaut de déclaration, d’absence ou de retard de 
paiement. 

Le régime des exonérations a également évolué. Désormais, sont seuls exonérés de la taxe de séjour : les 
personnes mineures, les titulaires d’un contrat de travail saisonnier employés dans la Commune, les 
personnes bénéficiant d’un logement d’urgence ou d’un relogement temporaire, les personnes qui occupent 
des locaux dont le loyer est inférieur à 1 € par semaine. 

Enfin les grilles tarifaires ont connu une évolution en décembre 2014. Vous retrouverez le détail des tarifs et 
conditions de la taxe de séjour sur le site internet www.mairie-montvalezan.fr dans la rubrique « comptabilité 
et finances ». 
Les périodes d’application de la taxe de séjour sont du 15 décembre au 30 avril pour la saison d’hiver et du 
30 juin au 30 septembre pour la saison d’été.  

La perception est obligatoire, les hébergeurs sont tenus de fournir à la Commune une déclaration après 
chaque saison touristique (le 30 mai pour la saison d’hiver, le 10 octobre pour la saison d’été) même si le 
logement n’a pas été loué. 
 
 



33

LA PATINOIRE 
 

La patinoire fonctionne 10 mois par ans, la saison 
d’hiver étant la période la plus faste. Depuis 2 ans, 
la saison d’été connaît cependant une 
fréquentation en forte hausse. Pendant l’automne, 
la patinoire a accueilli « les dimanches en famille », 
les vacances de la Toussaint, ainsi que des 
privatisations pour des anniversaires, des fêtes de 
familles etc. 
En dehors des ouvertures au grand  public, Patrick 
Adin, responsable de la patinoire, a pu proposer 
grâce à son expérience d’entraineur des séances 

plus spécifiques. Il a encadré pour la 3ème saison les différentes classes du ski-études de Bourg St Maurice 
en hockey sur glace ; ainsi que les skis clubs de la Rosière, de Ste Foy et de Villaroger. Et pour la première 
fois, il a accueilli le groupe vitesse de l’équipe de France de ski alpin pour plusieurs séances de préparation 
sportive sur la glace.  
La patinoire reçoit également chaque saison les écoles maternelles et primaires de la Rosière.  
Pour l’hiver 2016, l’établissement ouvrira au public du 13 décembre 2015 au 25 avril 2016 du dimanche au 
vendredi de 15 heures à 19 heures, avec de nombreuses animations chaque semaine. 
Bonne saison à tous 
 

L’équipe de France de ski, 1er rang : Yann Barthe (hockey club la Rosière), David POISSON, Adrien 
THEAUX, Jérémy MIAHLE (préparateur sportif), Nicolas RAFFORT, Joran SORREL (hockey club la Rosière) 
2ème rang : Blaise GIEZENDANNER, Maxence MUZATON, Valentin GIRAUD-MOINE, Guillermo FAYED, et 
Patrick Adin. 
 
 
 
 
 
 
 
 Spectacle artistique lors du festival vent d’Est 
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8ÈME EDITION TERRE TERROIR 
TARENTAISE 

26 SEPTEMBRE 2015  
 
La 8ème édition s’est déroulée avec le soleil mais avant cette 
journée mémorable, il a fallu beaucoup de travail pour le 
montage des chapiteaux, la décoration des abords, 
l’organisation… Quelques photos pour illustrer… 
 

 

 

 
 
Après plusieurs jours de mise en place, la journée tant attendue arrive…  
 
 
 
Au programme, la traditionnelle réunion de l’APTV 
représentant tous les Maires de la Tarentaise, suivis 
par la bénédiction du cortège et le défilé, les discours 
inauguraux, la remise des prix du concours des 
prairies fleuries, n’oublions pas l’inauguration des 
travaux de rénovation de l’Eglise Saint Jean-Baptiste 
et tout au long de la journée les animations des 
groupes folkloriques, les stands, la construction du 
chalet en bois,…tout en images… 
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Le défilé…. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
L’inauguration des travaux de rénovation de l’Eglise Saint Jean-Baptiste. 
 

 
 

 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Le vin d’honneur…….et les 10 ans de l’APTV… 
 

 
La construction du chalet en bois, prix de la tombola. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
Pour reprendre des forces le repas de midi avec la 
fameuse potée savoyarde et la soupe montagnarde au 
soir. Nous en profitons pour remercier les bénévoles de 
« la Voix des Alpages » pour l’épluchage des légumes. 
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Jamais autant de monde n’avait été vu dans le Chef-Lieu, nous vous laissons regarder les photos qui parlent 
d’elles-mêmes et raconte cette journée du 26 septembre qui restera dans les esprits pendant quelques 
années…   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
Les stands et animations… 
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Les animaux de la ferme…. 
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Et bien sûr les tarins et tarines !! 
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N’oublions pas les chanteurs et accordéonistes qui ont émoustillé notre ouïe tout au long de la journée. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
Dernières images d’une journée qui a attiré près de 4 000 visiteurs… 
 

 
Les bénéfices de cette journée (2 701€) seront reversés aux associations De Belles Choses pour de Bonnes 
Causes, Téléthon La Rosière et CycloCoeur. 
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Les principaux acteurs se sont retrouvés lundi 16 novembre à la Fruitière du Villaret pour la passation de la 
mascotte de Terre Terroir Tarentaise au Maire de la commune de Saint Bon Courchevel, Philippe Mugnier,  
pour la 9ème édition de cette fête qui aura lieu le samedi 24 septembre 2016 au Praz de Saint-Bon. 
 
 

 
Lors de la soirée tous les participants (groupes, bénévoles, partenaires, collectivités locales…) ont été 
chaleureusement remercié et ont pu se replonger dans l’ambiance de cette journée en visionnant le DVD 
tourné par Willy Pierre et remis aux membres des groupes.  

La soirée s’est prolongée en accordéon avec les chants de la Voix des Alpages, le groupe Messages et les 
chanteurs de la Route des Tommes. 
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ECOLE DE LA ROSIERE 
 

Classe  de Véronique LEPINE : 

PS : ARPIN Eloïse – BENALI Sofiane – BONNANT Evan – BONNEVIE Johan (présent en intersaison) – 
COLIN  OTTOBON Elisa – MATHIEU Martin – METAIS Oliver – OTTOBON Liv – POSSOZ BABIS Yanis 
MS : ARPIN PONT Sophie – BARBER Willoughby – GAIDET Laura – LAST Lochlann (saisonnier) – 
MAITRE MORGAN Eliott – REYNARD GAIDE Nessa – STEVENAZZI Dario – STEVEZ Quentin – TOURY 
Enzo 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
Maternelle, une rentrée sous le signe de la bonne humeur !! 

 
Classe de Chrystèle BARBIER : 

GS : ARPIN Joseph – BENALI Yanis – GAIDE Camille – GAIDE Thomas – POSSOZ-BABIS Romane 
CP : GIANNICO Bella – MATHIEU Juliette – POSSOZ Cléa – STEVEZ Justine – TRINQUET Caly 
CE1 : GAIDE Noémie  - MAZEAUD Antonella – DIDIER Loan (saisonnier) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Primaire, une rentrée sous le signe du sport !! 
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ECOLE DU CHANTEL 
 
 

Une année débutée sous le signe du développement durable avec la participation de tous les élèves du 
Chantel au projet Recyclum : les élèves des écoles françaises engagées dans ce projet se sensibilisent à la 
thématique du recyclage des lampes usagées et passent des défis.  
La réalisation de ces défis peut permettre à des élèves d'autres pays de bénéficier de l'électricité dans leur 
école.  
Ainsi, le premier chantier pour amener le courant dans 4 écoles isolées du Laos a déjà été lancé grâce à la 
réalisation de 1000 défis.  
Les élèves du Chantel apportent eux aussi leur pierre à l'édifice en ayant réalisé déjà 4 défis ! 

 
 

 
 
Cette année, à l'école du Chantel, l'unique classe est composée de 18 élèves répartis en trois niveaux : 
CE2, CM1 et CM2.  

En CE2, 5 élèves : Allut Leïla, Charpentier Erine, Friant Malo, Morice Alexia et Stevez Gaëtan.  
En CM1, 6 élèves : Arpin Coline, Bicheron Lune, Gaidet Dorian, Godon Romain, Maury-Arpin Salomée et 
Trinquet Emy.  
Enfin, 7 élèves en Cm2 : Arpin Max, Burgod-Derrier Lucie, Garcia Alicia, Lepine Lucie, Maitre Mischa, Molin 
Vitali et Pointière Victoria. 
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SOU DES ECOLES DE MONTVALEZAN 
 
Cette année scolaire a été marquée par le départ à la retraite de Christine Reeb, maîtresse à l’école de la 
Rosière depuis 1998. Nous lui souhaitons de profiter pleinement de sa nouvelle vie de jeune retraitée ! 
 
Bilan manifestations : 

 La soirée de l’automne : 
Les enfants ont  répété le spectacle durant le TAP avec  Mireille. Toujours l’occasion de passer un 
moment très agréable. Merci à Mireille et Lindsay pour leur dynamisme. La soirée s’est poursuivie 
avec le repas et la danse des mamans ! 
 

 Vente de pop corn lors des animations de l’Office. 
 

 Fête de fin d’année qui avait un goût particulier cette année avec le départ à la retraite de Christine 
et le départ de nombreux CM2. (les parents ont assuré le show !) 
 

 Repas du trail avec l’aide du restaurant du Relais du Pt St Bernard, nous avons vendu plus de 160 
repas. Belle réussite ! 
 

 Fête des clarines sur le 
thème de l’Italie, défilé et 
tenue d’un stand. 
 

L’assemblée générale s’est tenu le 29 
Septembre, Manue Pointière quitte 
son poste de membre actif (Merci !). 
 
Nouveau bureau : 
Présidente Gaide Stéphanie 
Vice présidente : Trinquet Alexandra 
Trésorière : Molin Léna 
Secrétaire : Arpin Magali 
Membres actifs : Gaide Fiona, Garandel Cathy, Morgan Sam, Leclercq Marie France, Mathieu Aline, 
Thompson Katie, Jacques Mireille, Lacombe Clémentine, Gaide Marie Claude. 
 
Bienvenue aux nouveaux parents ! 
 
Le planning des manifestations de 2016 est en partie inchangé mais vu la conjoncture actuelle avec une 
forte réduction budgétaire des mairies, il nous faut réfléchir aux priorités pour les enfants (en sachant que la 
partie  transports représente environ 70% de nos dépenses). 
 
Nous souhaitons remercier toutes les personnes qui nous donne un coup de main durant les manifestations, 
l’ESF, La commune ainsi que l’Office du Tourisme. 
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ESF  
 

Après un début d’hiver difficile pour tous, la saison s’est finalement bien passée avec les 
vacances de Pâques plutôt encourageantes et un global assez satisfaisant. 

 En plus des cours traditionnels proposés à la clientèle quelques nouveautés ont bien réussi grâce aux 
bonnes idées des moniteurs et à l’Office du Tourisme. 

Le Petit Boarder : des cours de snowboard pour les enfants de 4-7 ans se sont déroulés au calme de 17 à 
18h pendant 3 jours dans les jardins d’enfants. Les cours étaient limités à 5 élèves et les résultats ont été 
assez étonnants. Un vrai régal pour les petits, plus à l’aise sur une planche que  sur deux !! ….et aussi pour 
les parents et spectateurs qui ont admiré le progrès des « Pt’ Boarders » 

Les initiations de ski de randonnée : tous les mardis soirs une petite sortie encadré par les moniteurs de la 
station ont permis la découverte de cette discipline. Un prix d’appel très correct, grâce aux magasins de 
sport et aux écoles de ski, a permis à de nombreux clients d’apprécier l’effort en pleine nature récompensé 
par les beaux couchers de soleil.   

Nouveaux diplômés : Bravo à nos nouveaux diplômés à l’ESF de La Rosière : 6 en 2014/15 un record pour 
notre école. Céline  Maitre, Luighi Rottier, Dorian Arpin, Quentin Netillard, Pierre Gaidet et Arnaud Maitre 

(major de sa promotion !). Une 
belle fête organisée par le Syndicat 
National à Nice a permis aux 400 
nouveaux moniteurs de recevoir 
leurs médailles en présence de 
Gilles Chabert (Président du 
SNMSF) et Christian Estrosi 
(Député PACA et Maire de Nice). 
Nous attendons encore quelques 
promotions cet hiver en plus des 
réussites aux examens de la part 
des 25 stagiaires au sein de notre 
centre de formation. 

Remerciements à Agathe : après 
10 ans passés au sein des 
Galopins et de l’ESF. Agathe a 

souhaité un changement dans sa vie professionnelle. Nous lui souhaitons bonne chance pour la suite et la 
remercions  pour son investissement dans notre structure. 
 
Pour l’hiver 2015-2016,  

Après bientôt huit ans de développement depuis les premiers investissements importants de l’ESF sur Les 
Eucherts nous avons eu besoin d’agrandir un peu nos locaux.  
Aujourd’hui nous sommes heureux de vous annoncer que le bureau de vente de l’ESF sera dans les locaux 
de l’Office du Tourisme aux Eucherts. Suite à un appel d’offres, une convention a été mise en place et donc 
nous partageons le dit local avec l’OT. 
En même temps le déménagement a  permis de libérer de la place pour les Galopins afin de mieux accueillir 
la jeune clientèle au Baby Club et Club loisirs. 
Vous serez les bienvenus pour saluer  nos hôtesses dans nos nouveaux locaux cet hiver ! 

Afin d’offrir plus de choix aux vacanciers nous offrons désormais des cours collectifs de 3 heures en plus 
des cours de 2 heures déjà proposés. Un choix qui a déjà eu du succès au niveau des réservations. 

Et pour les locaux…le samedi ski continue 
avec le ski mais aussi le snowboard. Plusieurs 
niveaux dans chaque discipline sont proposés 
pour les jeunes de Montvalezan. 

Je vous souhaite à toutes et à tous de belles 
fêtes de Noël, une très Bonne Année pour 
2016 et une saison pleine de bonheur et de la 
bonne neige !! 
 
Simon 
Directeur ESF La Rosière. 
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UNION SPORTIVE DE MONTVALEZAN 
 

 
Avant tout le club tient à 
remercier ses partenaires sans 
qui rien ne serait possible ! 
Merci à la commune de 
Montvalezan, à l’ESF, à la DSR, 
à la banque populaire des 
Alpes, et à la commune de 
Séez. 
Merci également aux mécènes, 
et aux sponsors : Colette Sport, 
Olympic Sports, Sport 2000, Le 
Flocon, Le Miravidi, Les Balcons, Sherpa. 
Un grand merci aux parents et aux bénévoles sur qui on peut toujours compter pour le contrôle des courses, 
la confection de chars, gâteaux, crêpes…  
 
Un nouvel hiver arrive, et nous sommes tous très motivés et ambitieux dans nos objectifs : donner les 
moyens aux jeunes skieurs de progresser, s’épanouir, performer dans le ski ; et de préparer leur avenir !  
Suite à notre assemblée générale annuelle qui s’est déroulée le 16 octobre dernier, nous remerc ions Norick 
Ferro qui quitte le bureau mais qui continuera à suivre les performances de nos athlètes de près ! C’est Joël 
Chenal qui le remplace. Nous espérons que l’expérience et la sagesse d’un champion de son envergure  
nous aidera dans la gestion de notre association.  
 
Quelques nouveautés : tout d’abord un nouveau logo, aux couleurs rose et noir de notre club qui on espère 
vous séduira. 
Ensuite un nouveau groupe U8 (pour les enfants nés en 2008 et 2009) justifié par notre volonté de former 
les jeunes skieurs le plus tôt possible. 
La communication du club s’améliore également avec une page facebook, et un nouveau site internet. 
 
Enfin voici quelques dates importantes de l’hiver à ne pas manquer : 

- Le 22 décembre 2015 nous organiserons une FIS slalom dame sur notre stade de slalom (environ 
120 compétitrices avec la présence de l’équipe de France, groupes coupe d’Europe et coupe du 
Monde!!!). 

- Nos voisins de la Thuile organiseront une coupe du Monde de descente dame les 21 et 22 février 
2016 

- Nous accueillerons un critérium jeune national de slope style sur le snowpark de la Poleta le 
dimanche 21 février. 

- Le grand prix du club aura lieu le 30 janvier 2016 
 
 

Le mot des coaches 
 
Nous avons mis en place une démarche de travail commune et évolutive des U10 jusqu'aux U16 en passant 
par le freestyle, et c'est une réelle satisfaction... Le club continue d'évoluer (avec notamment l’intégration des 
U8), de former les jeunes, et de répondre au mieux à toutes les attentes et exigences de notre sport. 
Sur le plan sportif les groupes sont de plus en plus fournis et de plus en plus homogènes, il y a un réel 
engouement et une réelle dynamique qui se crée autour de l’identité rose et de ses valeurs... La plupart des 
enfants se révèlent motivés et performants sur la scène locale ; d’autres figurent même parmi les meilleurs 
français. 
Un petit mot au passage pour Paul Gaidet (en groupe FIS aux Arcs), Artus, Dylan et Tim (en groupe grand 
prix à l’ESF de la Rosière) qui vont continuer leurs routes à travers différents horizons, bon vent à eux, vous 
serez toujours les bienvenus au club !  
En ce qui concerne la jeune génération : les moins de 12 ans, l'accent est réellement mis sur la formation, le 
ski et le sport sous toutes ses formes... 
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Le ski club continue de préparer ses athlètes grâce : 
- à des compétitions nationales et internationales dans de multiples disciplines : slalom, géant, super géant, 
boardercross, slopestyle etc... qui amènent les enfants vers des structures aménagées pour le ski (collège et 
lycée à Bourg, Moutiers, Saint Michel, en haut niveau ou dans des formations diplômantes). 
- à du ski libre, de la poudreuse, de la formation montagne et hors-piste. 
- à du sport à l'année : hiver, été et automne, et à des stages de ski en dôme, sur glacier, à l'étranger ; des 
stages de hockey sur glace ; des randonnées et des stages en montagne, sports collectifs, roller, vélo, trail... 
- à une équipe, un staff, des bénévoles, des parents, une station et des institutions au service du ski et des 
enfants. 
Joran. 
 
 
Freestyle 
 
L'hiver dernier :  
En début de saison nous avons fait beaucoup de ski foncier sur le beau terrain de jeu qu’a ouvert le nouveau 
télésiège du Plan du Repos. Ces séances de ski tout terrain ont fait progresser les jeunes freestylers en 
technique et en endurance, indispensables pour performer dans le snowpark. 
Durant l’hiver nous avons participé à 8 compétitions nationales, les jeunes se classant généralement dans 
les 20 meilleurs, des progrès restent donc à faire… 
La saison s’est finie par la Fête du Ski club, tous les skieurs et quelques parents se sont affrontés dans un 
slalom se finissant dans la gouille, une belle journée festive sur le front de neige de la Rosière. 
 
Les événements : 
Nous avons organisé le 13 février un Critérium  Jeune National de slopestyle, épreuve se déroulant sur le 
snowpark de la Poleta taillé au cordeau pour l’occasion par l’équipe de shappers. J’en profite pour les 
remercier, ainsi que la DSR qui met les moyens pour que cette compétition se déroule correctement depuis 
bon nombre d’années. 
75 skieurs étaient au départ, toujours ravis de venir profiter du soleil et de la bonne humeur de la Rosière !! 
 
Le haut niveau : 
-Nathan GAIDET, ambassadeur de la Rosière a décroché une superbe 11ème place en Coupe du Monde de 
slopestyle à Silvaplana, et il a terminé vice-champion de France en fin de saison. 
Ses objectifs sont toujours de performer en Coupe du Monde et d’atteindre une qualification pour  les Jeux 
Olympiques de 2018 à Pyeongchang en Corée du Sud !! 
Le Skiclub, la commune, l’Esf, la Régie éléctrique et l’OT sont avec lui car il le mérite et que le haut niveau 
en freestyle, comme en alpin, demande beaucoup d’investissements. 
 
La préparation : 
En juillet nous avons fait plusieurs séances de préparation physique (renforcement musculaire, endurance, 
sport collectifs, roller...) afin de les préparer aux efforts assez traumatisants de cette discipline qu’est le 
slopestyle. Les séances se sont aussi faites sur le trampoline semi-pro acheté par le Ski club pour travailler 
les figures. Nous avons aussi rechaussé les skis 3 jours de suite sur le glacier de Tignes, en profitant du 
snowpark d’été pour peaufiner les aptitudes aériennes. 
Cet automne nous avons également fait des séances de préparation ainsi que des journées de ski pour se 
faire au nouveau matériel (skis, chaussures). 
 
 
Effectifs 2015-2016 
 
U16 (nés en 2000 et 2001) avec Joran Sorrel 
Océanne Gaidet, Loukia Jacquemoud, Mathis Arpin, Théo Couyoumdjan, Gaidet Léon, Pirard Sacha, 
Ostoréro Aurélien, Victor Simonin. 
 
U14 (né en 2002 et 2003) 
Anne Giannico 
 
U12 (nés en 2004 et 2005) avec Anthony Gonnetan 
Anaïs Brie, Ludivine Chovin, Zoé Couyoumdjan, Florina D’Agosto, Faustine Gaidet, Noémie Gaidet, Agathe 
Marion, Ethel Pirard, Victoria et Romane Piontière, Charlotte Tibbal, Max Arpin, Erwan Atkinson, Gabin 
Lucianaz, Vitali Molin 
 
U10 (nés en 2006 et 2007) avec Pierre Maze 
Coline Arpin, Lune et Eden Aubonnet, Salomé Maury-Arpin, Nino Ferro, Malo Friant, Dorian Gaidet, Romain 
Godon. 



49

U8 avec Quentin Nétillard : l’effectif sera connu en décembre 
 
Composition du bureau : 
Président : Marc Pirard 
Trésorier : Laurent Hanicotte 
Secrétaire : Christelle Gaidet 
Membres actifs du bureau : Virginie Friant, Simon Atkinson, Joël Chenal, Thibault Gaidet, Hervé Lucianaz, 
David Marion, Sergio Mazeaud. 
 
Une bonne continuation aux « grands » qui quittent le ski club, ainsi qu’à Thomas Maitre qui va entamer sa 
formation de moniteur de ski. 
Nous souhaitons beaucoup de réussite et de plaisir sur les skis à tous nos athlètes. 
 
Meilleurs vœux sportifs, 
Le bureau.  
  

 
 
 
 
La fête déguisée de fin de saison est 
désormais une tradition ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Lors du stage de hockey sur glace de printemps à 
Pralognan la Vanoise commun avec le HCLR 
(hockey club de la Rosière). 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
Randonnée en montagne pour la 
préparation physique des U12 



 
 
 
 
Lors du trail des moulins à la 
Rosière 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Stage de ski en Autriche à Kaunertal en octobre pour les 
U16 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Défilé de la fête des Clarines en août 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
L’équipe des freestylers 2014-2015 
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LE HOCKEY CLUB LA ROSIERE 
LES TIGRES BLANCS 

 
L’association du HCLR depuis quelques 
années maintient son activité et continue à se 
développer. Le club propose la pratique du 
hockey sur glace en loisirs 10 mois par an. A 
ce jour nous comptons une soixantaine de 
licenciés répartis en 4 groupes : les moins de 
10 ans ; les 10/16 ans ; les filles ; et le groupe 
des garçons. 
Les enfants s’entrainent régulièrement, et ont 
participé à quelques matchs d’exhibition. Au 
mois de mai, ils sont partis 5 jours à 
Pralognan la Vanoise pour un stage intensif 
avec les enfants du club de Pralognan. Cette 
année, 2 enfants évoluent dans d’autres 
clubs : Thibaud Hertzog, il est entré au club 

  Stage à Pralognan    d’Albertville facilitant la proximité avec son école ; et 
Romain Basile qui continue pour la 3ème saison d’évoluer au club de Val Vanoise 
(Meribel/Courchevel/Pralognan) et qui participe à des championnats (malheureusement à la Rosière, la taille 
de la patinoire ne permet pas l’organisation de compétitions officielles). 
Les adultes participent à des entrainements réguliers à la Rosière, et à Méribel pendant l’automne. En 
septembre une vingtaine de licenciés ont participé à un stage intensif de 4 jours à Vaujany. Même si la 
mixité est souvent au rendez-vous pendant les entrainements et certains matchs ; les filles depuis 2 saisons 
participent à des tournois féminins : celui de 
Courchevel (où elles ont terminées 2ème) et celui 
de Chamonix (4ème). Les hommes ont remporté le 
tournoi de la Rosière qui a eu lieu le 7 novembre 
et qui comptait en tout 7 équipes. 
Pendant l’ouverture de la station (hiver et été), le 
HCLR organise des matchs amicaux tous les 
mercredis soir, où le public peut découvrir ce sport 
spectaculaire. Les équipes d’Albertville, de Val 
d’Isère, de Méribel, de Chamrousse, ou encore de 
Neuilly-sur-Marne sont venues défier les Tigres.  
Lors d’un de ces matchs, les bénéfices de la 
soirée ont été reversés à la Cami (association de 
soutien aux malades du cancer par le sport). Les 
parrains de l’association : Laëtitia Hubert et Julien 
Lizeroux, ainsi que le président Eric Zilio ont reçu 
un chèque de 4 000€ (depuis 4 ans, le HCLR a   Les Tigres Blancs de la Rosière et les Migrateurs d’Albertville 
reversé environ 17 000€ à la Cami).      lors du match caritatif pour la Cami 
        
Composition du bureau :  
Présidente : Valérie De Cacérès  
Trésorière : Caroline Ponthieu  
Secrétaire : Maxime Charetier 
Membres : Sam Frère, Christelle Gaidet, Lionel Pillet,  
Joran Sorrel, Romain Bagne, Yann Barth 
Entraineur : Patrick Adin 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

        Les filles au tournoi des Anges à Chamonix 
 
Le groupe des enfants   
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AMICALE DES COPROPRIÉTAIRES 
DES CIMES BLANCHES LA ROSIÈRE 

 
La Résidence des Cimes Blanches fête, cette année, son dixième anniversaire et l’Amicale des 
copropriétaires des Cimes Blanches ses sept ans. Sept années, lors desquelles l’association n’a cessé de 
croitre pour fédérer aujourd’hui quelque 132 propriétaires sur les 150 que compte la résidence. Une belle 
marque de confiance à l’égard de ses dirigeants qui ont travaillé d’arrache pied pour rassembler tout ce 
monde dans le but de défendre leurs intérêts, de préserver le standing de la résidence et de créer aux 
Cimes Blanches une ambiance solidaire, conviviale, amicale et festive appréciée du plus grand nombre. 
Cet hiver, la dernière semaine de janvier, l’ACCB La Rosière fêtera en grande pompe ces deux 
anniversaires. Avec, comme chaque année, un rallye touristique à travers l’Espace San Bernardo et une 
grande soirée aux Cimes Blanches. Autre moment fort de l’association, la semaine du 15 août, avec la 
randonnée et le traditionnel barbecue qui, le 12 août dernier, a rassemblé, en présence de Monsieur le 
maire, une centaine de convives. 
Les valeurs qui ont fait la réussite de l’ACCB sont également appréciées des nombreux partenaires qui 
soutiennent l’association. Nous citerons l’Office de Tourisme et les commerçants énumérés ci-dessous. 
Fière de participer à sa manière à l’animation de La Rosière, l’ACCB se bat également pour que les Cimes 
Blanches restent l’une des références de la station. Et le rachat de CGH, gestionnaire des appartements, 
par un groupe d’investissement, préoccupe un certain nombre de propriétaires. D’autant plus que les 
premiers renouvellements de baux sont imminents. Une motivation supplémentaire pour les membres de 
l’ACCB La Rosière, bien décidés à défendre bec et ongles leur patrimoine, dans cette belle station du Col du 
Petit Saint-Bernard qu’ils apprécient tant. 
 
Pour Infos complémentaires sur l’ACCB : 
 Joindre le président : jeanclaude.virfeu@gmail.com 
Ou consulter le site de l’association : www.accb-larosiere.com 
 
LE CONSEIL D’ADMINISTRATION 
Président-secrétaire : Jean-Claude VIRFEU 
Vice-présidents : Jacque BINET, Pierre BUHET, Antoine CAO, Eric COICAUD, Gilles DESCLAVELIERES, 
Pascal FOUREUR, Bernard FUCHS, Carine HUYSMANS, Régis LECHAPT, Didier LECLERCQ, Christine 
LE DENMAT, Véronique MAHAUX-MAQUET, Christian RODRIGUEZ, Caroline McEWEN-SHEARER, 
Emmanuel SERRURIER, Christiaan VAN DER VEKEN. 
Secrétaire-adjoint : Eliane BONNEFON 
Trésorière : Isabelle BUHET 
 
LES COMMERÇANTS PARTENAIRES DE L’ACCB 
L’EPILOBE (René et Maël Possoz), Bar LE KITZBUHEL et Restaurant LE FLOCON (Mathias Bochet), LO 
RIONDET La Thuile (Ivano Udalli), TAVERNA COPPAPAN et restaurant LE FOYER La Thuile (Giani, 
Giorgio, Matteo et Nicola), OLYMPIC SPORT et SKI SET Cimes Blanches (Marc Pirard), EVOLUTION 2 
(Jacky Arpin), COLETTE SPORT (Colette et Mathieu Maitre), ECOLE DE SKI FRANÇAIS (Simon Atkinson), 
PHARMACIE DE LA ROSIERE (J.-Charles et Sabine BELLE), BOULANGERIE DES EUCHERTS (Philippe 
Duranton et ses fils). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Les membres de l’ACCB rassemblés au Monal,  le 11 août dernier, lors de la « rando » annuelle de l’association. 
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ASSOCIATION DU GOLF DE LA ROSIERE 
 

Quelle chance d’avoir un golf à la Rosière 
                       
            
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                    

http://petitemimine.p.e.pic.centerblog.net/4059872f.gif 
 
            Vue de l’ensemble du golf 

Et si vous  veniez essayer ce sport ? 
 
L’association du club de golf de la Rosière a pour but de développer la pratique du golf et d’aider à la 
promotion du golf de la Rosière. 
Pour cela, les membres aimeraient :  

- faire découvrir notre magnifique golf et ce jeu passionnant au plus grand nombre. 
 

http://www.francoismaret.ch/dotclear/images/jean-loup/montana-golf1-new-
miblog.jpg 

 
 
 
 

- Encadrer les jeunes et nouveaux joueurs 
- Faire progresser nos membres.                

 

                   http://img41.xooimage.com/files/d/0/d/golf_003-21ca9d8.jpg 

 

- Continuer de s’affirmer au niveau départemental 
(5ème place au trophée Lac et Montagnes ) 

- Continuer à organiser l’Open de la Rosière 
- Etre présents lors des manifestations locales (Ski 

golf sur le lièvre blanc lors de la semaine Happy 
Days).  

 
 
Credit photo : propaganda 

 
 
Le nouveau bureau élu lors de l’assemblée générale du 20/08/2015 : 
Frédéric Possoz, président, Ronan Cloërec, vice-président, Sandrine Noir, trésorière, Christine Reeb, 
secrétaire, Sébastien Métais, Mathieu Maître, membres actifs. 
 
Bienvenue à nos nouveaux licenciés et félicitations pour leur belle progression cet été. 
 
Un grand merci aux membres sortants pour leur implication dans l’association et enfin à la Mairie qui 
continue à investir sur ce magnifique parcours.  
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MASLINITSA 
fESTIVAL VENT D’EST 

 
Pour cette 14e édition, nous avons eu le plaisir de recevoir 62 artistes venus majoritairement de la région 
russe de l'Oural. Pour certains d'entre eux, ce fut la joie des retrouvailles avec La Rosière. Pour d'autres, 
notamment les 17 patineurs filles et garçons du groupe "Shownalidou" qui a enflammé la glace des 

Eucherts, ce fut la 
découverte de nos 
montagnes et de cette 
forme d'échange 
propre à notre festival : 
pas de cachet pour les 
artistes dont le voyage 
aller/retour depuis la 
Russie est pris en 
charge par 

l'association 
Maslinitsa, ainsi que  
les repas et 
l'hébergement durant 
tout leur séjour.  
 
L'occasion de 
souligner une fois de 
plus l'importance du 
soutien financier et 
matériel de nos 
nombreux partenaires 
publics et privés, sans 
lesquels rien ne 
pourrait se faire.  

 
Un grand merci donc à toutes et à tous, et plus particulièrement à la résidence des Balcons de La Rosière 
en la personne de son directeur Damien Dunié, à Alain Grangeon du magasin Carrefour Montagne, à Pierre 
Séjalon et son équipe à l'Office du tourisme, sans oublier les services municipaux. 
 
Comme pour toute organisation événementielle, 
reconduite de surcroit chaque année, celle de ce 
festival demande  une implication de longue haleine 
et une motivation extrême, que viennent souvent 
"grignoter" les contraintes administratives et 
présentielles. Et comme pour beaucoup de petites 
associations, la nôtre ressent parfois le manque de 
ce sang neuf dynamisant propre à "relancer la 
machine".  
Pour autant, ce mode convivial et festif de faire 
partager au plus grand nombre notre passion de l'art 
et de la culture des pays de l'est et de faire connaître 
notre territoire savoyard jusqu'au plus profond de la 
lointaine Russie, rencontre chaque année un vif 
succès  et  nous encourage à poursuivre nos efforts.  
 
Aussi, à la veille de la 15e édition, nous formulons le 
vœu que perdure sur notre commune le souffle de 
ce vent d'est apportant avec lui ses couleurs, ses 
sonorités et ses sourires et qui nous dit que la 
culture n'a pas de frontières.  
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COMITÉ DES FÊTES ANNÉE 2015 
 
Cette année le comité des Fêtes est représenté par Teddy Maitre, Marina Gaide, Carole Maitre, Maiewen 
Cloërec, François Dubeaux, Steeve Arpin,  Axelle Monnod, Thierry Gaide.  
L’idée était de relancer la Fête du Châtelard en Juillet, nous avons fait le choix de garder la fête des peintres 
et de faire un rassemblement très simple avec un barbecue et une buvette tenue par notre association en 
coordination avec l’association des chasseurs. Des temps forts ont rythmé la journée avec la chorale de la 
Voix des Alpages en descendant de la messe, de l’accordéon avec Christophe Favre, une représentation du 
Music Hall du Mans, l’accordéoniste Laoro de la Thuile, l’exposition de peintures et d’animaux dans la vielle 
école, les visites guidées du village, la démonstration de chiens de berger avec Laurent Fraissard, l’atelier 
peinture sur ruche pour les enfants.  Cette Journée a été satisfaisante. 
Nous avons ensuite coordonné la Fête des Clarines début août avec l’OT et Jérémie l’animateur. Cette 
année, malgré la météo capricieuse, la fête a été réussie. Nous avions pris un joueur de cloches et du Cor 
des Alpes, un bourrelier, le groupe folklorique des Frontières…  Le bar et la buvette étaient tenus par 
l’association de la Chasse.  Le bal s’est déroulé sur le parking des pistes dans le chapiteau avec 
l’association du Théâtre « La Troupe du Bec Rouge» et Patrick Deléglise qui est arrivé à faire danser toutes 
les générations !  
Nos choix se sont portés sur la venue d’artisans démonstrateurs devant les vacanciers, quelques-uns n’ont 
pas joué le jeu et ne seront pas reconduits l’année prochaine, notre objectif sera de garder une fête 
authentique au cœur de la Rosière avec comme intervenants les associations et les locaux de Montvalezan. 
Il faut rester inventif pour les chars, divertir les enfants et les adultes avec des jeux insolites. On remercie 
toutes les associations qui ont œuvré à cette belle journée. On travaille déjà sur la fête de l’année prochaine 
qui sera le 7 août 2016.  
Nous avons ensuite participé à l'organisation de la fête "Terre, Terroir, Tarentaise" qui s'est tenue le 26 
septembre dernier à Montvalezan. Cette fête a été coordonnée part Yvon Rocca (président de Tarentaise 
hebdo), son équipe et la mairie, les bénéfices de la journée ont été ensuite reversés à des associations 
caritatives.  
Le comité des fêtes a été sollicité pour trouver des bénévoles qui ont participé à l'organisation le jour J.  
J'en profite pour remercier toutes les personnes présentes ce jour là qui ont contribué à la réussite de cette 
belle fête. Nous avons également mis en place une tombola, durant cette journée, le gagnant est reparti 
avec un petit chalet de bois qui a été construit sur place pendant la fête. 
  

LE CLUB DES JOURS HEUREUX 
 
Nos activités se sont déroulées tout au long des mois de cette année 2015. 
Nous avons terminé l’année 2014 par une rencontre à la  Fruitière au Villaret autour d’un repas « de Noël ». 
Repas festif soigneusement préparé par les cuisinières du club  et animé par l’accordéon et les chansons de 
Christophe. 
Nous nous sommes retrouvés en mars pour l’Assemblée Générale suivie du repas dans le restaurant « le 
Flocon » à Malatret. Belle journée et bon accueil par l’équipe de Mathias. 
Nous sommes partis du 1er au 6 juin découvrir la Toscane : Les cinq terres, Sienne, Pise, les carrières de 
marbre de Carrare, des monuments, de l’histoire, du soleil, de la douceur et des pâtes bien sûr.  
Nous avons renouvelé cette année encore les rendez vous avec nos voisins et amis de Ste Foy en été. Un 
jour chez eux un jour chez nous pour partager un repas, un après midi. 
Et notre sortie de l’automne a eu lieu le 1er octobre par une belle journée ensoleillée, le car nous a emmenés 
vers Aix les Bains via les Bauges. Après le déjeuner servi sur le bateau nous avons fait une halte à l’abbaye 
de Hautecombe.  
Nous apprenons ces jours l’accident dont a été victime notre présidente Monique Géraci, nous lui 
transmettons nos vœux de bon rétablissement.  
Nous adressons nos affectueuses pensées à Raymonde Arpin après le décès de Victorin. Ils ont participé et 
œuvré pour le club durant de nombreuses années, que cette rubrique nous permette de leur adresser nos 
sincères remerciements. 
Nous renouvelons notre invitation annuelle : le Club est ouvert à tous (sans obligation d’âge) chacun, 
chacune sera le ou la bienvenue. Des rencontres, des voyages d’un ou plusieurs jours, des découvertes, il 
est plus facile et agréable d’en profiter quand on est bien valide. Pour nous rejoindre ? Un contact avec un 
membre du bureau ! 
En cette fin d’année, nous souhaitons une très bonne année aux adhérents du club mais aussi, à tous ceux 
qui vont lire ces lignes.  
        Le Bureau 
Monique G. 0614028785  Arlette N. 0683037669  
Nicole F.  0479068479      Thérèse F. 0479064775 
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ASSOCIATION TRAIL DE LA ROSIERE 
 
Coté Course le 19 juillet 2015 : 
C’est avec le soleil et sous un grand ciel bleu (on a quand même bien eu peur !) que 224 coureurs ont pris le 
départ du 2ème Trail des Moulins ce dimanche 19 juillet à La Rosière. Le départ a été donné à 8h30 pour 
les 116 coureurs du parcours de 22km, le Lac du Retour et à 9h00 pour les 100 participants qui se sont 
élancés sur le parcours de 14km de La Moulinette. 
Ces deux itinéraires ont tenu leurs promesses en combinant paysages sauvages au Roc Noir, Passage de 
la Louie Blanche, Lac du Retour et chemins techniques bien appréciés des coureurs.  
Le nouveau parcours « Les Petits Aviateurs » de 5 km réservé aux minimes et aux cadets a quant à lui 
rassemblé des participants âgés entre 14 et 16 ans du Ski Club de la Rosière. Bravo à Nathan Chovin, et 
Océane Gaidet pour leur victoire. 
 
Résultats du Lac du Retour (22km / 1450m D+) 
Hommes 1 - Alexandre DAUM, 2h16:242 - Yoan SERT, 2h18:333 - Frédéric THERISOD, 2h19:18 
Femmes 1 - Blandine Du CREST, 2h58:472 - Aurore VALANCE, 3h01:16 3 - Olaia ALVAREZ BERMUDEZ, 
3h19:59 
Résultats de la Moulinette (14km / 650m D+) 
Hommes 1 - Julien VACHER, 1h15:282 - Mathis LERAY, 1h18:183 - Philippe LAVENNE, 1h18:25 
Femmes 1 - Cécile CAULLIREAU, 1h40:242 - Séverine ARNAUD, 1h48:173 - Amélie GINTER, 1h49:32 
 
Coté Paperasse : 
Une association entièrement dédiée au Trail à la Rosière est née en 2015. Avec des membres motivés et 
passionnés ! Denis Benod, Rodolphe Charpentier, Yann Chovin, Nicolas-Marina-Aline Gaide, Eric Gaidet, 
Séverin Mathieu, Jérôme Volck. Une équipe organisatrice au top ! 
 
Coté Coulisses : 
80 bénévoles ont encore répondu présents avec de l’énergie, des sourires et de la patience. Cet événement 
ne pourrait pas exister sans cette mobilisation. Un repas a été organisé avec les bénévoles des années 
2014 et 2015 pour les remercier. Que ces bénévoles reçoivent encore une fois toute la gratitude et la 
reconnaissance qu’ils méritent de la part des organisateurs, des coureurs, qui sont toujours impressionnés 
par l’ambiance. Certains bénévoles « ont une carte de bénévole professionnel » et sont présents sur chaque 
événement…C’est sans doute aussi cela les valeurs du montagnard. 
De nombreux partenaires station nous font confiance et nous soutiennent malgré les sollicitations toujours 
plus fréquentes. Merci de votre engagement à nos cotés. 
 
Coté Projets : Un trail France-Italie en 2017 ? 
Les municipalités, les offices de tourisme et les associations de Trail de la Rosière et la Thuile travaillent sur 
le projet d’un Trail France-Italie en 2017. Cela pourrait être une belle occasion pour la Rosière de proposer 
un parcours unique et valorisant pour le territoire et l’Espace San Bernardo.  
Dans un premier temps, en 2016, un challenge sur les 2 communes est organisé.  
1ere manche : à La Thuile le 3 Juillet 2016, parcours de 20km. 2eme manche : à la Rosière, Trail des 
Moulins 22km, le 17/07/2016. 
 
Rendez-vous 2016 : Trail des Moulins le 17 Juillet 2016 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



57

LIVE MOUNTAIN RIDING: SHRED3 LE GOLF 
Les amateurs de sensations fortes sur roulettes sont venus des quatre coins 
de la France et de Suisse les 12 et 13 septembre 2015 pour la troisième 
édition du Shred. Durant tout le week-end, la vingtaine de riders présents à 
dévalé une cinquantaine de fois les 1300m de bitume de la Route Du 
Golf. La pluie du dimanche n’a pas refroidi leurs ardeurs de s’attaquer aux 8 
virages à 9,5% de pente moyenne. 

Cette année, la soirée du samedi s’est déroulée à la salle Jean Arpin, la 
Tartiflette à rassasié et réchauffé l’ensemble des participants jusqu’au bout 
de la nuit.  

Les bénévoles ont assuré un travail formidable pour la bonne tenue de 
l’événement. Les repas du petit déjeuner au diner ainsi que des 
commissaires de course, des barmans, conducteurs de navette. Un 
investissement important pour la préparation de la piste soit 50 matelas de canons à neige, 50 bottes de 
paille, plus de 200m de filets de protection (à monter et démonter). Un travail d’équipe encore une fois 
efficace qui a permis la belle réussite de ce week-end. 

Une météo complice, un tracé de folie, la bonne humeur, et l’envie apportée par les bénévoles ont enchanté 
les participants qui en redemandent déjà. 

La LMR remercie encore une fois Le Domaine Skiable de la Rosière, La Commune de Montvalezan, l’Office 
du Tourisme et Carrefour Montagne qui sont des partenaires indissociables et indispensables du Shred. 
Pour 2016, nous préparons une nouvelle édition de la « P’tit NRV » Journée mémorial sur les pistes de la 
Rosière en honneur de Seb Chenal. Pour l’été prochain nous organiserons une quatrième édition du Shred 
le Golf. 

Président : Jean-Baptiste Grangeon                                Trésorier : Arnaud Vignes  
Vice- Président : Jean-François Vicendeau                     Secrétaire : Brice Vignes                                                                              

 

  

LA VOIX DES ALPAGES 
Le groupe vocal «  la Voix des Alpages » chante avec toujours autant de plaisir des chants traditionnels de 
nos montagnes accompagnés des photos de Roger des 2 cantons Aime et Bourg Saint Maurice. Les 5 
concerts programmés dans la saison hivernale 2015 à la Salle Jean Arpin ont ravi les vacanciers.  

La Voix des Alpages s’est représentée aussi dans les communes environnantes : cette année, ce furent de 
beaux succès à Landry, Aime, Val d’Isère, Séez, Bozel et Sainte Foy.  

Lors des fêtes dans les villages, la Voix des Alpages a participé gaiement à l’animation de Seez pour la 
Pass Pichu, le Châtelard pour la fête des peintres, à l’Hospice du Petit Saint Bernard pour la fête des 
bergers et à Montvalezan pour la TTT. 

Un nouveau répertoire est envisagé pour les prochains concerts prévus Salle Jean Arpin cet hiver les 26 
Janvier, 2 Février, 8 Mars et 15 Mars 2016. 

C’est avec toujours autant de passion que les membres chantent à en faire trembler les carreaux. 
Avec beaucoup de tristesse aussi dans le cœur depuis que leur amie Jacqueline Gaidet s’en est allée et que 
le bar « refuge » de Montvalezan, lieu des répétitions, est fermé.  
Nous lui dédions son refrain préféré : Amici Miei 
« Ma l’amicizia, sai, è una richezza 
E un tesoro che non finira 
Metti da parte questa tua tristezza 
Canta con noi, la tristezza passera. » 
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MOBILISONS-NOUS POUR LE DÉNEIGEMENT ! 
 
L’hiver et la neige arrivent à grands pas, mettant au centre des 
préoccupations de la Commune et de ses habitants la question 
du déneigement. Si nos agents communaux et départementaux 
mettent tous leurs efforts pour fournir un service public de 
qualité, l’implication de tous est nécessaire pour contribuer à un 
déneigement plus efficace et un meilleur fonctionnement des 
services de déneigement. 
 
Aussi, nous remercions tous les habitants, qui par leur 

implication et leur solidarité, facilitent les conditions d’intervention de nos services ainsi que ceux du 
département. En ce sens, la Commune a pris un arrêté invitant chaque riverain à participer à l’effort de 
déneigement ainsi qu’à la lutte contre le verglas devant chaque propriété (arrêté n°2015-100 du 20 août 
2015 prescrivant le nettoyage et le déneigement des trottoirs) 
 
Merci pour votre collaboration !  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  



59

CONCOURS DES MAISONS FLEURIES 
 
La remise des prix du concours 2015 a eu lieu le 9 octobre en Mairie. 
Les primés ont été récompensés sous forme de bons d’achats et de 
fleurs. 
 
HABITATION TRADITIONNELLE 
GAIDET René   La Rosière 
ARPIN-PONT René  Les Moulins   
GAIDE Marcel   Le Solliet 
ARPIN James et Raphaël Le Mousselard 
MAITRE Olivier   Le Solliet 
POSSOZ Alfred   Le Châtelard  

 
JARDINS POTAGERS 
GAIDET Roger   Le Planzaput 
 
COMMERCE 
CARREFOUR MONTAGNE La Rosière 
 
HOTEL, RESTAURANT    
LE MATSUZAKA  Les Eucherts  
   
IMMEUBLE      
LE TYROL   La Rosière  
 
 

 
RECENSEMENT MILITAIRE 

Nous vous rappelons que les enfants nés en 2000 doivent se faire recenser avant le 31 décembre 2016 en mairie. 
 

 

ETAT CIVIL 2015 
 
Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux Montvalezanais : 
Alice chez Songo Ndiaye et Béatrice Maitre     le 05 janvier 2015 
Marley chez Félix Rizzetto et Sophie Harisson    le 15 février 2015 
Ghjulia chez Philippe Dainesi et Karine Mele    le 06 mars 2015 
Maya chez Fabien Cruz et Géraldine Ramat    le 30 mars 2015 
Eva chez Matthieu Ottobon et Laetitia Cerisey    le 03 mai 2015 
Léonie chez Christophe Pigeault et Emmanuelle Boudghene-Stambouli le 09 mai 2015  
Elsie chez Monsieur et Madame Morrison    le 29 juin 2015 
Lyne chez Thomas Reynard et Marie-Claude Gaide   le 15 octobre 2015  
Orianne chez Ludovic et Marlène Baert     le 30 octobre 2015  
Léo chez Cyril Montier et Laetitia Jarre     le 17 novembre 2015  
 
Nous adressons tous nos vœux de bonheur aux nouveaux époux : 

 
 
Michel Marcel et Danielle Cazot             le 09 juillet 2015 
 
 
 

Nous partageons la douleur des familles de : 
GAIDET Jacqueline le 24 décembre 2014 
ARPIN Léa le 27 décembre 2014 
COHENDOZ Alice le 16 février 2015 
MAITRE Joseph le 14 avril 2015 
MAITRE Hélène le 16 mai 2015 
ARPIN Maurice Victorin le 18 juillet 2015 
MAITRE Marie Léa le 31 juillet 2015 
CHABERTY Jean le 25 novembre 2015 
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